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Matthieu 11 : 25-30 

V25-26  

Ce passage des évangiles commence par une prière de Jésus. « Je te loue Père, Seigneur du 

ciel et de la terre, parce que tu as caché ses choses (ces vérités) aux savants et aux intelligents 

et tu les as dévoilées à ceux qui sont tout petits ? Oui Père, il en est ainsi car tel a été ton 

bienveillant dessein et je te loue pour cela ».  

 

Il y a de la part de Jésus une soumission totale à son Père. Soumission dans une relation 

d’amour.  

 Ses choses (ces vérités) sont l’enseignement que prodigue Jésus au sujet du Royaume de son 

Père et de l’épreuve de la croix à venir. 

Après la crucifixion il s’est passé une révolution spirituelle. Il n’est plus question d’appliquer 

une discipline déjà connue des Juifs ‘’les intelligents et les savants de la doctrine’’. NON, Jésus 

fait appel non à notre intelligence d’hommes et de femmes, instruits de connaissances 

spirituelles. Il se révèle à notre esprit. C’est la visitation du Saint-Esprit dans la chambre haute 

à la pentecôte. 

 

 Esprit âme et corps 

Notre esprit est relié à Jésus dès l’instant ou nous l’avons invité dans notre cœur et reconnu 

comme notre Sauveur ?  

Nous ne pouvons pas séparer notre âme de notre corps ni de notre esprit ! Ne divisez pas la 

création de Dieu en nous. Relire le Psaumes 147 – c’est notre identité et ils ne font qu’un.  

Notre identité est constituée d’un esprit, d’une âme et d’un corps. L’harmonie et la bonne santé 

de ces trois éléments est très importante. Si l’un souffre, l’autre souffre aussi. 

Afin que nous vivions guéris et en paix, nous devons harmoniser notre identité, mettre au 

diapason ces trois éléments. 

Notre bonne santé est une des préoccupations de notre Dieu.  



1 Thessaloniciens 5:23 Que le Dieu de paix vous rende lui-même entièrement saints et qu'il vous 

garde parfaitement esprit, âme et corps pour que vous soyez irréprochables lors de la venue 

de notre Seigneur Jésus-Christ. 

C’est Dieu qui nous transforme en personnes saintes, pourvu que nous le voulions que nous 

laissions Dieu agir en nous par une repentance et par notre volonté, notre désir de changer.  

Parfois nous aimerions changer mais la force nous manque. Notre père regarde à notre cœur, 

et voit tous nos efforts que nous faisons pour devenir meilleurs, même les petits efforts. 

Chaque fois que nous essayons de nous mettre au diapason avec la bible le Saint Esprit nous 

relève.  

Le guide est sa Parole et, sa Parole est VIE.  

Une fois le changement opéré en nous, il nous garde pour que nous soyons et restions 

irréprochablement saint.  

Un petit effort et, notre Père prend le relais. C’est très encourageant.  

Quel type d’effort pouvons-nous faire me demanderez-vous !  

Des efforts durant toute une vie ? 

Tout ça dans le but que Jésus nous trouve irréprochable à son grand retour ?  

Quel poids !!! 

En fait oui, l’effort à fournir est de lire la bible, tellement riche, et de prier. Le Saint Esprit se 

charge de nos difficultés.  

Petit à petit ce qui semblait être des difficultés disparaissent ou deviennent dérisoire.  

Donc la sainteté de notre esprit de notre âme et de nos corps, sont entretenus pas notre 

Seigneur.  

 

Lorsque nous évoquons la guérison d’un être, nous ne parlons jamais de son esprit. Nous 

faisons bien référence à son corps, parfois de son âme.  

Spontanément la guérison est associée à nos corps. C’est ce qui est pour nous le plus visible 

et naturellement nous nous dirigeons vers un médecin ou vers des médecines douces pour 

nous faire soigner, et, nous guérissons ou pas.  

 

Ces trois éléments esprit, âme et corps sont donnés bibliquement dans un ordre précis. 

L’énumération commence toujours par l’Esprit.  

La guérison de l’esprit est ce que nous devons restaurer en priorité.  

Que nous soyons conscients de notre esprit ou non ‘’l’esprit’’ existe bien.  

https://emcitv.com/bible/1-thessaloniciens-5-23.html#23


Soit, nous l’associons à ce que dit la parole de Dieu, soit nous le laissons vagabond ou pire nous 

l’associons à des forces occultes. Souvent même nous ignorons l’existence d’un esprit.  

Donc tout dépend de ce que nous en faisons.  

Notre esprit est attaché à nous comme chacun de nos membres et organes. Il a une identité 

que nous n’explorons pas ou peu et pourtant il est notre premier contact avec notre créateur.  

Le jour où nous avons dit à Jésus ‘’oui je veux te suivre, je t’appartiens, je m’en remets à Toi 

tous les jours de ma vie, lorsque nous avons confessé nos péchés ou que nous ayons crié ‘’Au 

Secours Jésus…’’ à ce moment précis nous nous sommes attachés à Lui. Nous avons greffé 

notre esprit sur le sien’’. C’est un choix que nous avons fait, une décision très personnelle, prise 

en toute liberté.  

C’est à ce moment-là que nous sommes entrés dans la famille du Royaume des Cieux. C’est 

invisible à nos yeux, et pourtant tellement réel. Aussi réel que la présence de notre Seigneur.  

Il est vrai qu’une personne qui confie sa vie à Jésus est très vitre transformée dans son 

caractère et ce qui était invisible à nos yeux devient visible. Cette transformation est 

remarquée en premier par nos proches, puis autour de nous au travail, entre amis.  

Très vite notre quotidien change et nos vies sont transformées.  

La lettre de Paul aux Romains dit « Car, si vous vivez à la manière de l'homme livré à lui-même, 

vous allez mourir, mais si, par l'Esprit, vous faites mourir les actes mauvais que vous 

accomplissez dans votre corps, vous vivrez. » Romains 8 : 13 

La bonne santé de notre esprit donne la bonne santé de notre corps.  

 

Quelques références bibliques nous enseignent à ce sujet.  

« Car comme le corps sans l'esprit est mort, la foi sans les actes est morte » Jacques 2 : 26   

L‘apôtre Paul va encore plus loin dans 1 Corinthiens 6 : 19 « Ignorez-vous que votre corps est le 

temple même du Saint-Esprit, qui vous a été donné par Dieu et qui, maintenant, demeure en 

vous ? Vous ne vous appartenez donc pas à vous-mêmes » 

Romains 8 : 10-11 Or, si le Christ est en vous, votre corps reste mortel à cause du péché, mais 

l'Esprit est source de vie, parce que vous avez été déclarés justes. Et si l'Esprit de celui qui a 

ressuscité Jésus d'entre les morts habite en vous, celui qui a ressuscité le Christ d'entre les 

morts rendra aussi la vie à vos corps mortels par son Esprit qui habite en vous. 

 

Tous ces versets pourront faire l’objet d’autres messages.  

https://emcitv.com/bible/romains-8-13.html#13
https://emcitv.com/bible/jacques-2-26.html#26
https://emcitv.com/bible/1-corinthiens-6-19.html#19
https://emcitv.com/bible/romains-8-10.html#10


Pour l’âme les Psaumes de David apportent la paix de l’âme « Mon âme béni l’éternel !! » Lui 

qui était persécuté par Saül premier Roi d’Israël, il composait des chants pour apaiser l’âme de 

ce roi très tourmenté.  

 

Matthieu 11 - V25-27 

« Mon Père a remis toutes choses entre mes mains. Personne ne connaît le Fils, si ce n'est le 

Père ; et personne ne connaît le Père, si ce n'est le Fils et celui à qui le Fils veut le révéler (le 

faire connaitre) » 

Jésus nous fait part de cette intimité entre Lui et son Père ? De même nous avons une intimité 

avec nos parents et nos enfants, qui est inconnue des personnes extérieures à la famille. 

Maintenant connaissons-nous vraiment nos parents et nos enfants. Nous connaissons ce qu’ils 

veulent bien laisser paraitre ? Toutefois ce qui nous est caché est connu de Dieu.  

Dieu permet à son fils Jésus de révéler sa nature à celui que Jésus aura choisi’’  

Désolée mais ce n’est pas pour tous ? Jésus fait une sélection de ses révélations suivant ce que 

nous sommes en mesure de comprendre et d’assimiler. Dieu peut être connu uniquement par 

révélation. La partie cachée est propre au Père. Le fils en revanche se dévoile au fur et à mesure 

de l’évangile. Jésus a dit à Philippe ‘’Celui qui m’a vu, a vu le Père, comment peux-tu dire 

‘’montre nous le Père’’.    

Le Père est le même hier aujourd’hui et éternellement. Lui, ne changera pas. Mais nous nous 

pouvons changer pour accéder à son intimité et toucher son cœur de ‘’Père’’.  

Le sacrifice que Dieu a demandé d’accomplir, à Jésus son fils, ne nous est pas demandé. Ce 

sacrifice est unique lui seul pouvait l’accomplir par contre nous en bénéficions. Au cours de 

notre vie il nous arrive devoir affronter des épreuves. Mais nous ne serons jamais seuls pour 

les résoudre. Nous ne serons jamais tentés au-delà de nos forces. Et si l’épreuve est très grande 

alors Dieu nous équipe de sa force pour l’affronter.  

C’est le verset 30 de notre lecture « Oui, mon joug est facile à porter et la charge que je vous 

impose est légère. »  

 

Regardez Job ‘’L’Eternel lui répond après avoir entendu tous les échanges, les conversations 

du malade avec ses amis.  

Job 38 ; 1-7 « Alors, du sein de la tempête, l'Eternel répondit à Job : Qui donc obscurcit mes 

desseins par des discours sans connaissance ?  Mets ta ceinture, comme un brave : je vais te 

questionner et tu m'enseigneras. 

Où étais-tu quand je posai les fondations du monde ? Déclare-le, puisque ta science est si 

profonde ! Qui en a fixé les mesures, le sais-tu donc ? Qui a tendu sur lui le cordeau d'arpenteur 

? Dans quoi les socles de ses colonnes s'enfoncent-ils ? Qui en posa la pierre principale, la 



pierre d'angle, quand les étoiles du matin éclataient, unanimes, dans des chants d'allégresse, 

et que tous les anges de Dieu poussaient des cris de joie ? » 

 

L’éternel rappelle son autorité sa puissance, il rappelle à Job la faiblesse humaine. 

Job baisse sa garde et s’abandonne à Dieu par la repentance.  

Job 41 ;1 à 6 « Job répondit alors à l'Eternel : Je sais que tu peux tout, et que rien ne saurait 

t'empêcher d'accomplir les projets que tu as conçus. « Qui ose, disais-tu, obscurcir mes 

desseins par des discours sans connaissance ? » Oui, j'ai parlé sans les comprendre de choses 

merveilleuses qui me dépassent et que je ne connaissais pas. « Ecoute, disais-tu, c'est moi qui 

parlerai : je vais te questionner, et tu m'enseigneras. » Jusqu'à présent j'avais seulement 

entendu parler de toi. Mais maintenant, mes yeux t'ont vu. Aussi je me condamne, je regrette 

mon attitude en m'humiliant sur la poussière et sur la cendre. » 

 

Voici ce que produit la repentance la confiance en son Dieu.  

Verset 12 et suivants « L'Eternel bénit le reste de la vie de Job plus que la première partie, si 

bien qu'il posséda quatorze mille ovins et six mille chameaux, mille paires de bœufs et mille 

ânesses. Il eut aussi sept fils et trois filles. Il nomma la première Yemima (Tourterelle), la 

deuxième eut pour nom Qetsia (Fleur-de-cannelle) et la troisième Qérèn-Happouk (Fard-à-

paupières). On ne pouvait trouver dans le pays entier des femmes aussi belles que les filles de 

Job. Leur père leur donna une part d'héritage au même titre qu'à leurs frères. Après cela, Job 

vécut encore cent quarante ans, de sorte qu'il vit ses descendants jusqu'à la quatrième 

génération. Puis Job mourut âgé et rassasié de jours. » 

Voici les desseins de Dieu pour nous : Que nous vivions en paix, en bonne santé physique et 

morale, prospérer à tous égards même financièrement et enfin mourir à un âge avancé.  

 

Matthieu 11 - V28-29 

« Venez à moi, vous tous qui êtes accablés sous le poids d'un lourd fardeau, et je vous donnerai 

du repos. Prenez mon joug sur vous et mettez-vous à mon école, car je suis doux et humble de 

cœur, et vous trouverez le repos pour vous-mêmes. » 

Il ne dit pas que nous n’aurons pas d’épreuves ! Il nous dit que lorsque l’épreuve arrive il nous 

aide et apaise nos cœurs. Mon joug est aisé, bon, utile, doux, commode, bon pour vous, et son 

fardeau léger. La charge qu’il nous impose est légère.  

Il fait référence aux bœufs unis par un joug. Le bois placé sur les bêtes ne blesse pas mais capte 

son effort et lui permet de faire son œuvre utile plus facilement.  

https://emcitv.com/bible/job-42-1.html#1
https://emcitv.com/bible/job-42-12.html#12


La douceur de Dieu en opposition avec la violence. La royauté de Christ est à l’opposé de la 

politique messianique qui veut instaurer le règne de Dieu par la force.  

Comme le dit le prophète Zacharie.  

Zacharie 9 ; 9-10 « Tressaille d'allégresse, ô communauté de Sion ! Pousse des cris de joie, ô 

communauté de Jérusalem ! Car ton roi vient vers toi, il est juste et victorieux, humilié, monté 

sur un âne, sur un ânon, le petit d'une ânesse. Je ferai disparaître du pays d'Ephraïm tous les 

chariots de guerre et, de Jérusalem, les chevaux de combat ; l'arc qui sert pour la guerre sera 

brisé. Ce roi établira la paix parmi les peuples, sa domination s'étendra d'une mer jusqu'à 

l'autre, et depuis le grand fleuve jusqu'aux confins du monde. » 

 

‘’L’Eternel te gardera de tout mal, il gardera ton âme ‘’ Psaumes 121 :7 

 

Laurence Duchêne-Manent  

 


